

FairAntwortung als Agenda

Liebfrauenschule gestaltet „fairen“ Franziskustag

Als Einstimmung zum Franziskustag feierte die Schulgemeinschaft am Vorabend in der hauseigenen Kapelle ein beeindruckendes Gebet bei Kerzenlicht – ganz im Sinne der Brüder von Taizé. Die musikalische Gestaltung übernahm eine eigens zu diesem Anlass zusammengefundene Band aus Schüler*innen und Lehrer*innen.

Der Franziskustag begann mit einem Frühstück in den Klassen. Anschließend wurde auf verschiedene Art und Weise das Leben des Heiligen ganz praktisch vergegenwärtigt: Sei es in Form von kreativen Workshops, bei Besuchen in Kirchen und sozialen Einrichtungen oder durch Referent*innen entsprechender Einrichtungen, die dazu an die Schule kamen. Die Stufe 10 besuchte das Kloster Sießen, um sich dort über das Leben im Kloster und die vielfältigen Aufgaben der Franziskanerinnen zu informieren. Die Schüler*innen der Stufe 11 machten sich auf den Weg, das Leben unseres Stadtheiligen St. Fidelis nachzuverfolgen (als Kapuziner ebenfalls ein Mitglied der franziskanischen Familie).

Das Thema der Oberstufe lautete in diesem Jahr „FAIRAntwortung“. In Kleingruppen gingen die Schüler*innen der Thematik nach, indem sie sich mit Upcycling von Kaffekapseln, im Schulgarten an der Wildbienenwand oder bei der Anlage einer Kräuteroase beschäftigten. Im Forum Nachhaltigkeit des ehemaligen Kollegen Gerhard Stumpp ging es um aktuelle Entwicklungen in Bereichen Umwelt- und Naturschutz und einen Blick in das Jahr 2045. Biolandwirtin und Bauernhofpädagogin Anna Pröbstle zeigte einer Schülergruppe ihren Betrieb mit seinen vielen Bereichen (Rinderhaltung mit Mutter-Kuh Aufzucht, Imkerei, Ackerbau und biologischer Blumenanbau) und machte deutlich, was das Leitthema mit regionaler und nachhaltiger Landwirtschaft verbindet. Eine andere Schülergruppe wanderte nach Laiz zum Hof der Familie Stehle, die regenerative Energie aus Biogas- sowie Photovoltaikanlagen erzeugt. Wer weiß schon, dass das Kühlwasser der Biogasanlage u.a. dazu dient, das Freibad und 22 Einfamilienhäuser zu beheizen?

Bilduntertitel:

Die Vogelpredigt des Franziskus – gestaltet von Schüler*innen der Stufe 6

Fotograf: Regina Maria Gut